

内閣参質一四〇第一〇号

平成九年六月十三日

内閣総理大臣 橋本龍太郎

参議院議長 斎藤十朗殿

参議院議員山下栄一君提出飯能中央病院問題に関する質問に対し、別紙答弁書を送付する。

参議院議員山下栄一君提出飯能中央病院問題に関する質問に対する答弁書

一について

御指摘の飯能中央病院に対する医療法（昭和二十三年法律第二百五号）第二十五条に基づく立入検査については、本年を含めた過去五年間において平成五年一月二十六日、平成六年一月十二日、同年十一月十三日、平成七年八月十一日、同年十一月九日、平成八年十一月十二日、平成九年一月二十八日、同年四月十六日、同年四月十七日及び同年四月二十二日の十回にわたり埼玉県が実施したと承知している。

また、埼玉県では、医療監視に関する書類の保存年限を同県の文書規程に基づき五年間としており、平成四年以前の立入検査に関する関係資料は既に廃棄されているため、その実施状況については不明である。

医療法第二十五条の規定に基づく立入検査は、構造設備、医療従事者、診療録その他の帳簿書類により病院等が同法及び関係法令に適合しているかを検査するものであるが、この検査の結果必要な場合には同法第二十四条、第二十八条及び第二十九条の規定に基づき命令等が行われることとされている。御指摘の立入検査において改善を要求した事項については、これまで薬剤師の不足等について指摘があつたとの報

道があるが、このような事項については、各省庁文書課長等により構成される情報公開問題に関する連絡会議の平成二年十二月十一日付け申合せ「行政情報公開基準について」の12の(1)に基づき、非公開としているところであり、政府としてその内容についての答弁は差し控えたい。

二について

厚生省は、埼玉県から、本年一月二十八日に飯能中央病院に対して立入検査を実施した際、薬剤師四名と薬局助手一名が当番制により休日の勤務を行っていたことを確認した旨の報告を受けているところである。

なお、本年一月十七日に埼玉県から飯能中央病院に対して薬剤師のみの当番制とするよう指導を行つており、その後同病院から埼玉県に対して当該指導に基づき是正した旨の報告がされていると承知している。

三について

飯能中央病院が埼玉県知事に対しても行つた健康保険法の規定による療養に要する費用の額の算定方法（平成六年三月厚生省告示第五十四号）に基づく看護料の算定に係る届出における看護婦、准看護婦及び

看護補助者別内訳数並びにそれぞれの常勤及び非常勤別内訳数は、平成七年一月から同年二月までの間に
おいては、看護婦二十六・八人（うち常勤二十二人、非常勤四・八人）、准看護婦十六人（うち常勤十五
人、非常勤一人）及び看護補助者十九・五人（うち常勤十八人、非常勤一・五人）、平成七年三月以降に
おいては、看護婦二十一・八人（うち常勤十七人、非常勤四・八人）、准看護婦十二・二人（うち常勤八
人、非常勤四・二人）及び看護補助者十九・五人（うち常勤十八人、非常勤一・五人）である。

また、医療法施行規則（昭和二十三年厚生省令第五十号）第十三条の規定に基づき提出された病院報告
の内容については、統計法（昭和二十一年法律第十八号）第十五条の二の規定により、何人も統計上の目
的以外にこれを使用してはならないこと及び報告徵集の実施者が報告を求められた者を識別することがで
きる方法でこれを使用してはならないこととされており、答弁は差し控えたい。

四について

御指摘の事故及び当該事故の際の当直医師の行動については、埼玉県から、病棟管理日誌に記載がな
かつたが、患者の診療録に添付されている看護記録には記載があることを確認している旨の報告を受けて
いる。

五について

石綿等が吹き付けられている耐火建築物又は準耐火建築物における石綿等の除去作業の仕事であつて平成七年六月一日以後に開始されるものを行う建設業の事業者は、労働安全衛生法（昭和四十七年法律第五十七号）第八十八条第四項及び労働安全衛生規則（昭和四十七年労働省令第三十二号）第九十条第五号の二の規定により、その計画を当該仕事の開始の日の十四日前までに、所轄労働基準監督署長に届け出なければならないとされているところである。

御指摘の飯能中央病院の工事については、事業者から所轄の所沢労働基準監督署長に対し労働安全衛生法第八十八条第四項の規定に基づく届出は行われておらず、同署はその工事の内容を把握していない。

六について

御指摘の点について、環境庁において埼玉県に報告を求めたところ、同県から「飯能中央病院女子寮の解体工事として行われた作業について、騒音規制法（昭和四十三年法律第九十八号）第十四条第一項に基づく届出はなされていない。飯能市の職員が当該解体工事の現場に赴いた際においては、同法の規制対象となる作業は行われていなかつたと同市から報告を受けている。」との回答があつた。